

Lancement des journées du patrimoine au Conseil départemental

Le Vaucluse, une histoire en partage

Publié le 13 septembre 2018

« Mettre en commun un passé, proche ou lointain, c'est donner aux citoyens le moyen de mieux comprendre ce qui les rapproche en faisant leurs des valeurs, des références historiques comme esthétiques, dépassant les rivalités et les incompréhensions. Nous vous espérons nombreux, Vauclusiens, voisins et amis touristes européens ou d'ailleurs, à venir partager notre patrimoine lors de ces prochaines Journées Européennes des 15 et 16 septembre... »

Élisabeth AMOROS

Vice-présidente du Conseil départemental chargée de la Culture,
du Patrimoine et de la Culture provençale

Les Journées Européennes du Patrimoine 2018 déclinent cette année « L'art du partage ». Matériel ou immatériel, le patrimoine vauclusien raconte notre histoire, parfois semblable à celle de nombreux autres territoires, mais néanmoins éminemment singulière à beaucoup d'égards.

Habité depuis la période paléolithique, notre territoire s'est façonné au gré de la modification du paysage et des mouvements de populations. Le Vaucluse, urbanisé sous l'impulsion des Romains, a vécu les turbulences du Haut Moyen Âge et le découpage entre plusieurs souverains et seigneurs.

Il s'est ensuite singularisé avec le passage du Comtat Venaissin en 1274 dans le giron des papes qui finirent par s'installer à Avignon au début du XIV^e siècle. Il a vécu la Révolution avec un an de décalage par rapport au royaume de France pour devenir en 1793 le 84^{ème} département français.

Découvrez dans [notre Agenda](#), les différentes visites, animations, expositions et ateliers.

[Télécharger le programme complet sur les journées Européennes du Patrimoine](#)



DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE
Rue Viala - CS 60516
84909 Avignon Cedex 09